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Президент 
дал поручение

Во время визита в Архан
гельск Президента России 
Владимира Путина на сове
щании по проблемам региона 
был затронут вопрос о ловле 
рыбы в Унской губе Белого 
моря. В результате ее включе
ния в состав Национального 
парка «Онежское Поморье» 
там, по закону, был запре
щен промышленный вылов 
наваги. Промыслу этому уже 
пятьсот лет, и местные жи
тели, как и рыболовецкие 
колхозы, естественно, бес
покоились. Об этом мы писа
ли в нашей газете от 12 июня. 
И вот на прошлой неделе в на
циональном парке состоялся 
семинар по среднесрочному 
планированию, в работе кото
рого принял участие замести
тель директора Департамента 
государственной политики и 
регулирования в сфере охра
ны окружающей среды Мин
природы России Всеволод 
Степаницкий. Среди прочих 
на семинаре обсуждался и во
прос о ловле рыбы в Унской 
губе. Всеволод Борисович 
особо отметил, что в данной 
ситуации местное население 
пострадать не должно.

Сохранить традиции  
промысла

Своим мнением с нашим 
корреспондентом поделился 
директор парка «Онежское 
Поморье» Олег Продан:

Навага и дрова
Будут ли в Унской губе ловить рыбу и кто обеспечит 
дровами жителей Приморского и Онежского районов

-  Местные жители и сейчас 
могут ловить рыбу, но только 
удочками. И это не по вине 
национального парка -  так

Ры бацкая избуш ка Тоня

установлено Правилами ры
боловства, из которых лов 
рюжами для местного насе
ления по непонятным при
чинам был исключен задолго 
до создания парка. Давайте 
не путать и не вводить в за
блуждение живущих у Ун- 
ской губы местных жителей: 
промышленный и любитель
ский лов местными жите
лями -  это не одно и то же. 
Исторически веками поморы 
ловили навагу в Унской губе 
рюжами и без колхозов.

Будет здесь промышлен
ный лов или нет -  решит за
кон. Задача национального 
парка -  сохранить не только 
его богатый природный мир, 
но и традиции, быт местного 
населения. Поэтому мы вы
ступаем за то, чтобы внести 
изменения в Правила рыбо
ловства и разрешить мест
ным жителям лов рыбы в Ун
ской губе так, как они делали

Комментарий
Всеволод СТЕПАНИЦКИЙ:

-  Президент России Владимир Путин дал 
поручение обобщить все мнения по данному 
вопросу. Поэтому надо объединить усилия 
министерств, ведомств, областной, местной 
администраций, национального парка и ре
шить этот вопрос положительно.

это уже полтысячи лет, -  рю- 
жами.

Как далее пояснил Олег Ле
онидович, соответствующие 
изменения в правила должны 
внести в Росрыболовстве. Это 
реально, процедура отработа
на. А со своей стороны дирек
ция нацпарка готова сделать 
все от нее зависящее, чтобы 
вернуть местным жителям 
традиционный промысел на
ваги рюжами.

Справка
Национальный парк «Онеж
ское Поморье» располагает
ся на территории О нежского 
и П риморского районов. 
Занимает площадь 201 668 
гектаров (включая земли 
лесного фонда площадью 
180 668 гектаров и земли 
водного фонда площадью 
21 000 гектаров (без изъятия 
их из хозяйственной эксплу
атации) в акватории Унской 
губы Белого моря.
В июне 2014 года нацио
нальный парк совместно с 
Ф ондом дикой природы 
(WWF) начал работы по 
созданию морской и лесной 
охранных зон.

Кто обеспечит 
древесиной

Еще один важный вопрос, 
беспокоящий жителей При
морского и Онежского райо
нов, -  обеспечение их древе
синой. Начальник отдела ле
сохозяйственной деятельности 
парка «Онежское Поморье» 
Олег Григорьев объяснил, что, 
пока земли не переданы в ве
дение парка, он не может вести

там лесохозяйственную дея
тельность. «Пока же в этом и 
следующем году обеспечением 
местных жителей древесиной 
должны заниматься Северо
двинское и Онежское лесниче
ства, поэтому людям надо об
ращаться туда. После решения 
всех вопросов по передаче- 
приему земель обеспечение 
местного населения дровами, 
древесиной станет одной из 
задач национального парка. 
Мы к этому готовы», -  отметил 
Олег Геннадьевич.

В интересах 
населения

На семинаре было также 
отмечено, что парк работает 
всего полгода, но за это вре
мя уже найдены решения по 
различным направлениям 
взаимодействия с населени
ем. Директор «Онежского По
морья» заверил, что по мере 
становления парка будут ре
шаться и другие вопросы, ко
торые копились десятилетия
ми, и вины парка в этом нет. 
Завершая семинар, Всеволод 
Степаницкий заявил, что ра
бота парка в первую очередь 
ведется в интересах местного 
населения и направлена на со
хранение культуры и жизнен
ного уклада поморов, природ
ных комплексов и объектов 
Онежского полуострова.
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